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Minas tem primeiro caso 
suspeito de coronavírus

Infecção já matou 17 pessoas na China, que tem mais de 500 doentes. OMS avalia emergência internacional

ALERTA NA SAÚDE MUNDIAL

Saúde RJ repassa R$ 21,1 milhões a  Caxias
Recursos estaduais serão aplicados no Hospital Moacyr Rodrigues do Carmo e na UPH de Saracuruna
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Divulgação

Banhistas reclamam da falta de fiscalização 

Praias: Cabo 
Frio e Arraial na 
mira do MPF
O Ministério Público Federal 
vai cobrar das Prefeituras de 
Cabo Frio e Arraial do Cabo, 
na Região dos Lagos, medidas 
para pôr fim à desordem nas 
praias neste verão.  

Inea inicia 
cadastramento 
de pescadores
Pescadores artesanais que 
atuam na Reserva Extrativista 
Marinha de Itaipu, na Região 
Oceânica de Niterói, estão 
sendo cadastrados pelo 
Instituto Estadual do Ambiente. 

Bonsucesso 
ganha programa 
de segurança
O governo do Estado 
implantou ontem o programa 
Segurança Presente no bairro 
de Bonsucesso, na Zona Norte 
do Rio. Amanhã, será a vez de 
São Gonçalo ser beneficiada. 

Philippe Lima/Divulgação

Bonsucesso ganha reforço na segurança
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Reprodução do Instagram

Em post no Instagram, o presidente Jair Bolsonaro disse que o “noivado” com a atriz Regina Duarte continua. Eles almoçaram em Brasília

ESPORTES

Flu joga para manter 
os 100% no Carioca

PAg.8

Lucas Merçon/ FFC

Odair busca sua segunda vitória pelo Flu

Thiago Maia é 
anunciado pelo 
Flamengo
O Rubro-Negro anunciou 
de forma oficial seu quarto 
reforço para a temporada 
2020. O volante Thiago Maia, 
de 22 anos, chega ao clube, 
por empréstimo de um ano. 
O atleta, que estava no Lille-
FRA, era alvo do clube desde a 
temporada passada e vai brigar 
por uma vaga no time titular. 
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Reprodução Instagram

O novo reforço para 2020 já vestiu a camisa do clube em anúncio oficial nas redes sociais

Regina Duarte 
a um passo do 
‘casamento’
A atriz Regina Duarte almoçou 
ontem, em Brasília, com o 
presidente Jair Bolsonaro, e 
se reuniu com ministros para 
conversar sobre a estrutura da 
Secretaria Especial de Cultura. 
Ela foi convidada pelo presidente 
para assumir a pasta.  

NACIONAL\Pág. 6

Ministro Fux 
suspende juiz 
de garantias

NACIONAL\Pág. 6

MEC comprará
7 mil bicicletas 
para estudantes

NACIONAL\Pág. 6

Niterói ganha 
Procon municipal 
em 60 dias

CIDADES\Pág. 3

Delegacia de 
Homicídios tem 
novo titular

CIDADES\Pág. 5

Mestres do 
artesanato
O Centro Sebrae de 
Referência do Artesanato 
Brasileiro, no Centro do 
Rio, inaugura nesta sexta 
(24) a exposição ‘Que 
Mestre é Esse?’
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FILIADO A

Carta do leitor

Partos domiciliares 
A idéia que médicos possam atuar em partos 
domiciliares em áreas sem hospitais é excelente, 
mas na prática, num país onde faltam médicos até 
nas emergências, fica até engraçado. 
Juares Goulart 

Visitação no Museu do Amanhã 
Alegria de pobre dura pouco mesmo. A visitação 
gratuita às terças-feiras eram ótimas para que 
as pessoas sem condições financeiras pudessem 
ganhar um pouco de cultura e conhecessem o 
Museu do Amanhã. Com as visitações suspensas 
vamos perder mais uma opção de turismo no 
Rio de Janeiro. Espero que em breve tudo volte ao 
normal.
Angélica Soares

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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Reabertura de 
Parque Olímpico
A Procuradoria Geral do Muni-
cípio (PGM) do Rio de Janeiro 
entrou com petição na 17ª Vara 
Federal e pedido de reconsi-
deração ao Tribunal Regional 
Federal da 2ª Região (TRF2) 
para a reabertura do Parque 
Olímpico da Barra e de Deo-
doro, nesta quarta-feira (22).

Interdição do 
Parque

No último dia 15 de janei-
ro, o TRF2 concedeu liminar 
determinando a interdição 
das instalações olímpicas. 

Prejuízos
A PGM os prejuízos para 

o treinamento de atletas que 
utilizam as instalações para se 
preparar para os Jogos de Tó-
quio, daqui a seis meses. Estão 
treinando nos equipamentos 
sob a gestão do Município as 
seleções olímpicas de canoa-
gem, slalom, basquete femini-
no, badminton, luta olímpica 
e luta greco-romana. 

Cruz Vermelha SG convoca voluntários

A Cruz Vermelha Brasi-
leira de São Gonçalo solicita 
voluntários para fazer par-
te da equipe na cidade. As  
inscrições estão abertas no 
site (cruzvermelhasg.org.br/
voluntario), os novos volun-
tários deverão entregar docu-

Divulgação

mentação para finalização da 
inscrição no próximo domin-
go (26), na Igreja Matriz de 
São Gonçalo, das 8h às 16h. 

Cada inscrito deverá contri-
buir com um quilo de alimento 
não perecível. A lista de docu-
mentos necessários estão no site. 

Programa de segurança cresce no Rio
Mais uma base da operação Se-
gurança Presente foi inaugura-
da, nesta quarta-feira (22), desta 
vez no bairro de Bonsucesso, 
Zona Norte do Rio de Janeiro. 
O Governo do Estado lança o 
programa ainda nesta sexta-
feira (24), em São Gonçalo, e 
na próxima semana (28), nos 
bairros de Irajá e Madureira. 
Jacarepaguá Presente, que aten-
derá as regiões da Freguesia, 
Taquara e Vila Valqueire, está 
prevista para ser inaugurada no 
dia 3 de fevereiro.

O programa alcança a 
marca de 20 bases em fun-
cionamento no estado. O 
governador Wilson Witzel 
participou da cerimônia, na 
Praça das Nações, e destacou 
a chegada da operação a um 
dos principais centros comer-
ciais da região da Leopoldina. 

“Ouvi os comerciantes do 
bairro, que expressaram a ale-
gria de ver o programa funcio-
nando aqui em Bonsucesso. O 
Segurança Presente vai contri-
buir ainda mais para melhorar 
a economia da região, além da 
segurança de todos aqueles 
que caminham pelo bairro. 
Este é um programa que vem 

Divulgação/Philippe Lima

o segurança presente em Bonsucesso conta com 40 policias militares e funciona, diariamente, das 6h às 22h

Fiscalização de 
combustíveis
A Secretaria de Estado de Fazen-
da do Rio de Janeiro (Sefaz-RJ) 
encerrou, nesta semana, as 
diligências da Operação Purus, 
que tem o objetivo de fiscalizar 
o comércio de combustíveis. A 
ação teve o apoio da Operação 
Barreira Fiscal, da Secretaria de 
Estado de Governo.

Os Auditores Fiscais da Re-
ceita Estadual foram a postos 
de combustíveis localizados 
no Grande Rio para realizar, 
entre outros procedimentos, a 
contagem do estoque de com-
bustíveis, por meio da medição 
dos tanques.

A Operação Purus é a terceira 
realizada este ano pela Receita 
Estadual para combater a sone-
gação de impostos e promover a 
educação fiscal. Em 2019 acon-
teceram 56 ações desse tipo. 

sendo aprimorado. Com ele, 
comerciantes e população 
conhecem os policiais. A po-
lícia de proximidade é, hoje, 
uma marca do trabalho do 
coronel Figueredo, secretário 
de Polícia Militar”, detalhou o 
governador.

Em seu discurso, o gover-
nador falou, ainda, sobre a 
diminuição dos índices de 
homicídios no estado e so-
bre a reestruturação na po-
lítica de segurança estadual.

O programa já atua na 
Lapa,  Centro,  Aterro do 

Flamengo, Lagoa, Ipane-
ma, Leblon, Tijuca, Méier, 
Laranjeiras, Bangu, Bota-
fogo, Niterói, Nova Iguaçu, 
Austin, Duque de Caxias, 
Barra da Tijuca, Recreio, 
Grajaú/Vila Isabel e Copa-
cabana. 

Jovens aprendizes 
no  Estado

Alerta sobre consumo 
de Carambolas 

A partir desta semana, pelo 
menos vinte e quatro jovens 
começarão a trabalhar em 
diferentes secretarias e órgãos 
do governo estadual dentro 
do programa Jovem Aprendiz. 
A Secretaria de Trabalho e 
Renda do Estado do Rio ha-
bilitou o Governo do Estado 
junto à Superintendência 
Regional do Trabalho para 
atuar como entidade conce-
dente da experiência prática 
de aprendizagem.

Legislação
De acordo com a Lei 

10.097/2000, empresas de 
médio e grande porte preci-
sam compor 5% a 15% de seu 
quadro de pessoal com jovens 
de 14 a 24 anos. A equipe 
da Secretaria de Trabalho e 
Renda atuou no sentido de 
que empresa terceirizada do 
Estado arcasse com a contra-
tação desses jovens para que 
trabalhem no Governo do Es-
tado, cumprindo, a legislação.

Empregabilidade
O estado do Rio fechou 

2019 com 50 mil jovens apren-
dizes, enquanto em 2018 
eram 40 mil. A meta da Su-
perintendência Regional é 
chegar a 80 mil. 

O prefeito de São Gonçalo, 
José Luiz Nanci, sancionou a lei 
que torna obrigatória a fixação 
de cartazes em estandes de fei-
ras informando os riscos que a 
fruta carambola causa à saúde. 

Segundo a lei, o cartaz de-
verá conter a seguinte mensa-
gem informativa: “O consumo 
de carambola pode ser preju-
dicial aos doentes renais”.

O projeto de lei é de auto-
ria do vereador Jorge Mariola. 
A decisão foi publicada no 
Diário Oficial no início desta 
semana.

CaLenDÁrIo De eVentos

Município atende mais de 500 pessoas em diversas atividades

Prática esportiva movimenta 
o Farol de São Thomé

Como forma de incentivar 
a prática esportiva, o Farol 
de São Thomé, em Campos 
dos Goytacazes, no norte 
fluminense, está oferecen-
do aulas de vôlei de praia, 
às terças e quintas-feiras, e 
futevôlei. As terças, quartas 
e quintas-feiras.  

“Já  oferecemos durante 
todo ano na praia campista 
aulas de hidroginástica, 
futebol, dança, funcional, 
e bodyboard. Atendemos 
a mais de 500 pessoas no 
esporte. Defendemos que o 
esporte, além de contribuir 
para uma melhor qualidade 
de vida, tem papel funda-
mental na integração das 
pessoas e principalmente 
motiva as crianças a saírem 
das ruas e a estudar”,  ressal-
tou o presidente da Funda-
ção Municipal de Esportes, 
Raphael Thuin.

Os interessados em pra-
ticar o vôlei de praia devem 
procurar o professor Rhuan 
Ferramenta na quadra de 
areia ao lado do da Arena 
Esporte Verão, 8h às 10h. Já 
para o futevôlei, a inscrição 
será de 16h às 18h.

Divulgação/Rodrigo Silveira

escolinhas de vôlei de praia e futevôlei no Farol de são thomé

PROGRAMAÇÃO

24 de janeiro - Xande de Pilares - Campos 
24 a 26 de janeiro - IV Teresópolis Blues Festival 
25 de janeiro - Festival Cerveja das Montanhas - Nova Friburgo 
25 de janeiro - Fernanda Abreu - Rio das Ostras
25 de janeiro - Jammil - São João da Barra
25 de janeiro - Paralamas do Sucesso - Campos
26 de janeiro - Jota Quest - Rio das Ostras
26 de janeiro - Vitor Kley - São João da Barra
30 de janeiro - Festival Sabores do Nordeste - Petrópolis 
31 de janeiro a 2 de fevereiro - Festival de Verão Cultural - Maricá 
31 de janeiro - Péricles - Campos 
1° de fevereiro - Verão com Dó Ré Mi - Búzios 
1° de fevereiro - Titãs - Campos 

Exposição ‘Olhares para o feminino’

Até o próximo dia 31 de 
janeiro, quem passa pelo 
mezanino da estação Central 
do Metrô Rio pode visitar a 
exposição “Olhares para o 
feminino”. Trata-se de uma 
iniciativa vinculada ao pro-
jeto social Porto do Saber, 

Divulgação / Vinicius Magalhaes

desenvolvido pela Subsea 
7, em parceria com a Firjan 
SENAI SESI, Instituto Invepar 
e All Dubbing Group junto a 
jovens da região portuária. 

O horário de visitação é de 
segunda a sábado, das 5h à 0h, 
e aos domingos, das 7h às 23h. 

Panorama RJPanorama RJ

Moradores de Rio Bonito 
vão poder comprar legu-
mes, verduras e frutas 
diretamente do produtor 
rural. Isso porque será 
inaugurada nesta quin-
ta, a Feira da Agricultura 
Familiar do município, 
que funcionará todas as 
quintas, de 6h às 14h, 
na Praça da Bandeira, 
em frente ao Mercado 
Municipal. A iniciativa 
tem como objetivo in-
centivar o produtor rural 
e promover a integração 
entre a população e a 
agricultura.

Feira da 
Agricultura

Durante o verão, mo-
radores e turistas vão 
poder aproveitar diver-
sas atrações do Espa-
ço Gourmet, na Praia 
Costa Azul, em Rio das 
Ostras. Às quintas-fei-
ras funciona das 16h 
à meia-noite; sextas e 
sábados, de 12h à 1h e 
aos domingos, das 12h 
à meia-noite. Além de 
pratos, lanches, sobre-
mesas, drinks e cerve-
jas, o Espaço Gourmet 
promove shows em ho-
rários alternativos.

Rio das Ostras 
Gourmet
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Niterói ganha Procon municipal
A previsão do Executivo da cidade é que o sistema passe a funcionar em cerca de 60 dias

Niterói já tem oficialmente 
o seu Programa de Proteção 
ao Consumidor (Procon). A 
lei que organiza o Sistema 
Municipal de Defesa do Con-
sumidor, a partir da criação 
do órgão, foi publicada nesta 
terça-feira (21) no Diário Ofi-
cial do Município. A publica-
ção ratifica também a criação 
do Conselho Municipal de 
Defesa do Consumidor e do 
Fundo Municipal de Defesa 
do Consumidor. Todos pas-
sam a integrar a estrutura 
da Secretaria Municipal de 
Defesa do Consumidor, que 
terá poder de multa.

A previsão é que o sistema 
passe a funcionar em cerca 
de 60 dias utilizando a estru-
tura existente na Secretaria 
de Defesa do Consumidor. 
O órgão foi criado a par-
tir de mensagem-executiva 
do prefeito Rodrigo Neves, 
aprovada no final de 2019 
pela Câmara dos Vereadores. 
O objetivo é intensificar as 
ações de conscientização 
junto a estabelecimentos 
comerciais, realizar fisca-
lizações e autuações, caso 
necessário. Em caso de mul-
tas, a arrecadação irá para o 
fundo Municipal de Defesa 
do Consumidor de Niterói.

"As funções da secreta-
ria serão ampliadas com 
dimensões, atribuições e 
prerrogativas muito maiores 
até mesmo para instaurar 
processos administrativos. 

Vamos poder mediar confli-
tos e designar as partes para 
audiências de conciliação, 
entre outras atribuições, 
com auxílio de órgãos como 
a Vigilância Sanitária ou mes-
mo fazendo denúncias ao 
Ministério Público. Teremos 
60 dias conforme prevê a lei 
para iniciarmos o processo. 
Vamos ampliando e consoli-

dando os poderes do Procon 
gradativamente, criando o 
Conselho. Será de extrema 
importância para a cidade", 
destaca o Roberto Teixeira, 
secretário municipal de De-
fesa do Consumidor.

O secretário explicou 
ainda que já iniciou os es-
tudos para a implantação 
de uma página na internet 

que funcionará como canal 
de comunicação com os 
consumidores, à exemplo 
do que ocorre com outros 
Procons já estabelecidos, 
para denúncias e reclama-
ções online.

"Niterói terá um sistema 
de defesa do consumidor 
mais forte. A Secretaria vem 
realizando, nos últimos anos, 

um intenso trabalho junto 
ao comércio e à população, 
verificando o cumprimento 
do Código de Defesa do Con-
sumidor e conscientizando 
sobre os direitos e deveres 
nas relações de consumo. 
Durante as ações, distribuí-
mos cartilhas educativas e o 
Código de Defesa do Consu-
midor. Também realizamos 

campanhas com os comer-
ciantes, que devem colocar, 
em local visível, os contatos 
dos órgãos de defesa do con-
sumidor", enumera Teixeira.

Ele explica que o Fundo 
Municipal de Proteção e De-
fesa do Consumido será uti-
lizado para realizar trabalhos 
cada vez mais efetivos junto 
à população.

Será criado também o 
Conselho Municipal de De-
fesa do Consumidor, que 
terá como atribuições atuar 
na formulação de estratégias 
e diretrizes para a política 
municipal de defesa do con-
sumidor, administrar e gerir 
financeira e economicamen-
te os valores e recursos depo-
sitados no Fundo e deliberar 
sobre a forma de aplicação 
e destinação dos recursos.

Divulgação

O objetivo é intensificar as ações de conscientização junto a estabelecimentos comerciais, realizar fiscalizações e autuações, caso necessário

Inea cadastra pescadores 
artesanais em Niterói

O Instituto Estadual do Am-
biente (Inea) iniciou o cadas-
tro dos pescadores tradicio-
nais artesanais que atuam na 
Reserva Extrativista Marinha 
de Itaipu (Resex Marinha de 
Itaipu) localizada em Niterói. 
O cadastramento será reali-
zado todas as quartas-feiras 
até o final de março, das 8h às 
12h, na Praia de Itaipu, próxi-
ma à Vila dos Pescadores. Os 
documentos necessários são 
Carteira de Identidade, CPF, 
comprovante de residência, 
RGP ou protocolo e docu-
mento da embarcação.

A iniciativa tem por obje-
tivo registrar os pescadores 
beneficiários e, no segundo 
momento, os usuários. Serão 
considerados beneficiários os 
pescadores tradicionais arte-
sanais, cujo reconhecimento 
será validado em reunião do 
conselho deliberativo da uni-
dade de conservação.

Uma vez reconhecidos, 
eles receberão a identifi-
cação de beneficiário para 
que possam usufruir das 

regras de uso para a prática 
da pesca. O cadastramento 
consta na Resolução Inea 
nº 186 de 1/10/ 2019 , que 

estabelece as regras de uso 
na área da reserva.

Com 3.943,28 hectares, a 
Resex abrange a área mari-

nha adjacente às Praias de 
Itacoatiara, Itaipu, Camboi-
nhas e Piratininga e a Lagoa 
de Itaipu.n

Cadastramento será realizado todas as quartas-feiras até o final de março
Divulgação

A Resex abrange a área marinha adjacente às Praias de Itacoatiara, Itaipu, Camboinhas e Piratininga e a Lagoa de Itaipu

Barcas: mudanças para reduzir 
prejuízo de R$ 7 milhões mensais

Desde o anúncio, as mudanças 
na grade de horários das bar-
cas têm causado revolta nos 
usuários, pricipalmente nos 
moradores de Paquetá, que 
têm as barcas como principal 
meio de transporte. Segundo a 
CCR Barcas, as medidas - que 
serão implementadas a partir 
do próximo sábado (25) - têm o 
objetivo de reduzir os prejuízos 
operacionais que somam R$ 
7 milhões por mês, além de 
viabilizar a continuidade da 
prestação do serviço.

A medida, que já foi sus-
pensa por três vezes, prevê 
o aumento nos intervalos de 
10 para 15 minutos na linha 
Arariboia nos horários de rush 
(das 6h30 às 10h e das 16h30 às 
20h). Além disso, serão reduzi-
dos os números das viagens da 
linha Paquetá.

Na terça-feira (21), fizeram 
uma manifestação em frente 
ao Palácio Guanabara, em 
Laranjeiras, na Zona Sul do 
Rio de Janeiro. Aos gritos de 
"respeita Paquetá", usuários 

do único serviço público de 
travessia entre a ilha e o Rio 
carregavam faixas de protesto, 
pedindo a readequação dos 
horários das viagens.

Após o ato, os moradores se 
reuniram com representantes 
do Governo do Estado para 
apresentar sugestões sobre a 
nova grade de horários. Até sex-
ta-feira (24) uma nova reunião 
será realizada para discutir a 
questão. A Defensoria Pública 
do Estado, no entanto, infor-
mou que vai recorrer da deci-

são que determina a alteração 
no horário das viagens.

A nova programação foi pro-
posta pela Secretaria de Estado 
de Transportes e aceita pela 
Justiça, em audiência realizada 
na 6ª Vara de Fazenda Pública 
do Rio de Janeiro, com a parti-
cipação da Defensoria Pública 
do Estado, da Agetransp e de 
representantes da CCR Barcas.

Todas as mudanças podem 
ser consultadas no site da CCR 
Barcas (http://www.grupoccr.
com.br/barcas) n

Alterações nos horários e viagens canceladas causam revoltas nos usuários

Praias de Cabo Frio e 
Arraial são avaliadas
Os problemas e soluções nas 
praias de Cabo Frio e de Ar-
raial do Cabo nos primeiros 
dias do verão serão avaliados 
nesta quinta-feira (23) na 
Procuradoria da República, 
em São Pedro da Aldeia. As 
reuniões foram convocadas 
pelo procurador Leandro 
Mitidieri, que criou o projeto 
MPF Praias Limpas na Região 
dos Lagos. Os problemas de 
Arraial do Cabo serão dis-
cutidos às 17h e os de Cabo 
Frio, às 19h.

Nos dois encontros, o 
procurador, que é mestre em 
Direito Constitucional pela 
UFF, vai cobrar dos municí-
pios as medidas prometidas 
em reuniões realizadas antes 
do verão. O MPF tem atribui-
ções nas áreas da União, que 
são as praias e as áreas de 
conservação federal, como 
é o caso da Resex Marinha 
de Arraial do Cabo. As áreas 
urbanas das cidades e as 
unidades de conservação 
estadual, como é o caso do 
Parque da Costa do Sol, são 
atribuições do Ministério 
Público Estadual.

Em Cabo Frio, a princi-
pal preocupação do MPF é 
o ordenamento da Praia do 
Forte, que sofreu um forte 

impacto com a redução da 
faixa de areia provocado 
pelas ressacas. Nos dois en-
contros, serão avaliadas as 
ações dos dois municípios 
na limpeza das praias que 
foram atingidas pelas gigogas 
que saíram das lagoas de 
Carapebus. Ambientalistas 
criticaram a falta de um pla-
no de contingência para ser 
posto em prática em casos de 
desastres ambientais.

Moradora da Praia do 
Forte, em Cabo Frio, Patrícia 
Cardinot, presidente da Asso-
ciação Comercial, reclamou 
da falta de fiscalização, por 
parte da Guarda Municipal, 
fiscalização de posturas e da 
polícia. Disse que viu jovens 
consumindo drogas à luz do 
dia na área da Duna Preta; 
quantidade excessiva de am-
bulantes; prática de esportes 
em horários proibidos; venda 
de queijo coalho; e, outras 
infrações na Praia do Forte:

“Nossa preocupação é 
o Carnaval, quando os pro-
blemas aumentam. Faltam 
lixeiras e fiscais. Vi muita 
gente com caixas de som e 
invasão de áreas preservadas. 
Tenho cobrado bastante. Não 
podemos perder os avanços”, 
defendeu Cardinot.

Plataforma Digital com 
inscrições abertas
A Plataforma Urbana Digital 
da Engenhoca (PUD) da 
Prefeitura de Niterói está 
com inscrições abertas para 
vários cursos de curta dura-
ção, como Operação Básica 
de Drone, Noções Técnicas 
para Montagem e Manuten-
ção, Introdução à Robótica 
com Lego, Programação 
para Crianças, Desenvol-
vimento de Jogos, Noções 
Básicas para Impressão 3D, 
Informática Básica e Infor-
mática Básica Kids. Todos 
os cursos são gratuitos e 
abertos à população, de 
acordo com a faixa etária 
especificada.

As inscrições podem ser 
feitas pelo site www.pla-

taformadigital.niteroi.br 
ou presencialmente. Caso 
ainda não tenha cadastro, 
compareça à Plataforma 
com CPF ou baixe o aplica-
tivo para se cadastrar.

A PUD, coordenada pela 
Subsecretaria de Ciência e 
Tecnologia de Niterói, é um 
ambiente de divulgação 
científica, popularização 
da ciência e acesso às no-
vas tecnologias e inovação. 
Os cursos oferecidos são 
focados na qualificação 
para o mercado de trabalho 
e para formação global, 
ampliação da dimensão 
educacional, lúdica, ar-
tística e tecnológica da 
população.

Luciano Carneiro/ Prefeitura de Niterói

Roberto Teixeira, secretário municipal 
de Defesa do Consumidor
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dos imóveis nos seis prédios 
do Condomínio Figueiras 
do Itanhangá. A prefeitu-
ra informou também que, 
“por questões de segurança, 
testes estruturais serão rea-
lizados após a desocupação 
completa dos prédios. A pre-

Operação 
contra fraudes 
na compra de 
medicamentos 
Policiais federais cum-
prem nesta quarta-feira 
(22) seis mandados de bus-
ca e apreensão em ope-
ração contra fraudes na 
compra de medicamentos 
pelo município de Nova 
Friburgo, na região serrana 
fluminense. Os mandados 
estão sendo cumpridos no 
próprio município, além 
das cidades do Rio de Janei-
ro, São Gonçalo e Niterói.

Segundo investigações do 
Ministério Público Federal, 
foram desviados mais de R$ 
600 mil dos cofres públicos 
durante as operações de 
compra de medicamentos 
pelo município.

Vinte e quatro pessoas morrem no local em abril do ano passado 

Muzema: moradores deixam 
imóveis para testes estruturais

A prefeitura do Rio de Janei-
ro iniciou a retirada de 70 
moradores de seis prédios 
residenciais no Condomínio 
Figueiras do Itanhangá, na 
localidade da Muzema, zona 
oeste do Rio de Janeiro. No 
local, dois edifícios desa-
baram no dia 12 de abril de 
2019, matando 24 pessoas. 
Os prédios ficavam a menos 
de 400 metros do local onde 
ocorreram deslizamentos de 
terra e rolamento de enor-
mes pedras nos fundos das 
edificações irregulares.

Em nota, a prefeitura 
informou que foram feitas 
a vistoria e desocupação 

visão é de que os testes co-
mecem ainda nesta semana”.

Com base no resultado 
dos testes, a prefeitura de-
finirá, até o fim do mês, se 
os moradores poderão re-
tornar aos apartamentos. A 
prefeitura esclareceu que a 
Subsecretaria de Habitação 
está analisando o perfil das 
famílias para verificar se 
atendem aos requisitos para 
serem atendidas pelo aluguel 
social, auxílio temporário, 
caso haja condenação dos 
prédios. Entre as normas para 
receber o aluguel social está 
a que estabelece renda bruta 
mensal de até R$ 1,8 mil.

Multas aplicadas pelas câmeras acumularam mais de 16 mil registros 

Rio: aumento de 15% na 
fiscalização de trânsito 

A Guarda Municipal do Rio de 
Janeiro registrou em 2019 um 
aumento de 15% no número 
de infrações, em relação ao 
ano anterior, aplicando o 
total de 568.883 multas por 
diversas irregularidades pre-
vistas no Código de Trânsito 
Brasileiro. Responsável pela 
fiscalização de trânsito em 
toda a cidade há 22 anos, a 
Guarda Municipal conta com 
três Grupamentos Especiais 
de Trânsito (GET), que co-
brem as regiões do Centro e 
das zonas Norte, Sul e Oeste 
e realizam diversas ações de 
rotina e missões especiais.

O levantamento aponta 
que a infração mais cometida 
pelos motoristas continua 
sendo o estacionamento irre-
gular no passeio, que é alvo de 
70% das reclamações registra-
das por cidadãos na Central 
1746 da Prefeitura do Rio. No 
ranking, o estacionamento 
na calçada lidera com 81.466 
multas aplicadas, seguido de 
estacionar o veículo em local 
e horário proibido especi-
ficamente pela sinalização 
(39.211 registros); estacionar 
o veículo em desacordo com a 
regulamentação especificada 
pela sinalização (26.643); di-

rigir manuseando o telefone 
celular (25.696); e parar o 
veículo em local e horário 
proibido especificamente 
pela sinalização (23.697).

“Os resultados mostram 
um crescimento natural na 
fiscalização, mas ainda há 
muita irregularidade nas 
ruas pela falta de respeito 
às regras de trânsito. O es-
tacionamento irregular é 

um exemplo disso. A cidade 
cresceu e hoje temos mi-
lhões de veículos circulan-
do e novas modalidades de 
serviços de transporte, que 
tornam o trânsito mais pe-
sado e causam impactam na 
fiscalização”, afirma o sub-
diretor de trânsito, inspetor 
Itaharassi Bomfim Junior.

Os números foram re-
gistrados pelos agentes de 

trânsito credenciados, por 
meio de talão impresso de 
multa e de aparelho palm 
top, sendo contabilizados 
pela Subdiretoria Técnica de 
Trânsito (Subtran), que é res-
ponsável pelo planejamento 
de todas as ações diárias de 
ordenamento, controle e de 
fiscalização de trânsito na 
cidade, e de apoio a eventos 
esportivos e culturais.

Divulgação

O levantamento aponta que a infração mais cometida continua sendo o estacionamento irregular no passeio

Estado: prefeitura de Caxias 
recebe R$ 21,1 milhões da Saúde

A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES) e a Prefeitura de 
Duque de Caxias assinaram 
nesta terça-feira (21) um 
termo de cooperação técnica 
para a reforma do Hospital 
Municipal Moacyr Rodri-
gues do Carmo (HMMRC), 
no Parque Beira-Mar, e da 
Unidade Pré-Hospitalar João 
Pedro Carletti (UPH), em 
Saracuruna. O investimento, 
de R$ 21,1 milhões, tem o 
objetivo de modernizar as 
duas unidades.

Para o secretário de Estado 
de Saúde, Edmar Santos, a 
assinatura do termo reforça o 
compromisso do governador 
Wilson Witzel e da SES com 
a saúde em todas as regiões 
fluminenses.

“No ano passado, inves-
timos 1,3 bilhão em todos os 
municípios do estado, dinhei-
ro para fazer com que a saúde 
possa chegar próxima ao 
cidadão, uma saúde de qua-
lidade, com respeito a quem 
paga impostos e merece ser 
tratado com dignidade. Muito 
mais virá pela frente”, afirmou 
Edmar Santos.

Segundo a Prefeitura de 
Duque de Caxias, os recursos 
serão utilizados na melhoria 
predial, troca de piso, telha-
do, aquisição de mobiliário, 
além de intervenções na 
parte elétrica e hidráulica. As 
obras estão em fase de licita-
ção, e a previsão é de que elas 
comecem no próximo mês.

Washington Reis, prefeito 
de Duque de Caxias, disse que 

margens da Rodovia Washing-
ton Luiz, é a principal unidade 
de saúde municipal e realiza 
cerca de 30 mil atendimentos 
por mês. Já a Unidade Pré
-Hospitalar João Pedro Caletti, 
em Saracuruna, promove 9 mil 
assistências por mês. Para rea-
lizar as obras, a SES destinou 
R$ 17,9 milhões ao HMMRC e 
R$ 3,2 milhões à Unidade Pré
-Hospitalar de Saracuruna.

Recursos serão utilizados na melhoria predial e aquisição de mobiliário
Divulgação

O secretário de Estado de Saúde, Edmar Santos, durante assinatura do termo com o prefeito de Caxias, Washington Reis

estava muito alegre ao assinar 
mais este importante convê-
nio para a área da saúde.

“Com esses valores, vamos 
melhorar nossas unidades na 
cidade, contribuindo para um 
atendimento de qualidade ao 
cidadão. Isso faz um diferencial 
na saúde do Estado do Rio de 
Janeiro”, declarou o prefeito.

O Hospital Moacyr Rodri-
gues do Carmo, localizado às 

Com base no 
resultado, 
a prefeitura 
definirá se os 
moradores 
poderão retornar

Cívico-Militar com 
matrículas abertas
A Secretaria de Estado de 
Educação (Seeduc) vai 
abrir, às 8h desta quinta-
feira (23), o período de 
matrículas para os colégios 
estaduais vocacionados 
ao Ensino Cívico-Militar. 
No total, 11 unidades, que 
serão inauguradas pelo 
Governo do Estado no iní-
cio deste ano, estarão com 
mais de mil vagas disponí-
veis em 10 municípios do 
Rio de Janeiro.

As matrículas devem ser 
feitas pelo site www.matri-
culafacil.rj.gov.br. Após o 
cadastro pela internet, o 
candidato ou responsável 
deve levar os documentos 
e confirmar a vaga nas uni-
dades listadas abaixo.

Os colégios vocaciona-
dos ao Ensino Cívico-Mili-
tar ofertarão vagas para os 
alunos do 1º ano do Ensino 
Médio. As unidades estão 
localizadas nos municípios 
de São Gonçalo, Rio Bonito, 
na Região Metropolitana; 
Areal, Carmo, Cordeiro, na 
Região Serrana; Araruama, 
na Região dos Lagos; Mira-

cema e Santo Antônio de 
Pádua, na Região Noroeste; 
Três Rios, na Região Cen-
tro-Sul; e Resende, no Sul 
Fluminense.

Apenas a unidade em 
Miracema abrirá, também, 
turmas para o 6º ano do 
Ensino Fundamental. Além 
disso, a escola instalada em 
Araruama terá ênfase em 
Esportes.

O secretário de Estado de 
Educação, Pedro Fernandes, 
esclarece que os imóveis fo-
ram adquiridos pela Seeduc 
e cedidos pelas prefeituras 
municipais para instalação 
dos novos colégios.

“Nessas escolas, os alu-
nos terão as disciplinas 
da Base Nacional Comum 
Curricular (BNCC), com 
aulas ministradas por pro-
fessores da rede pública 
estadual. Os estudantes 
também aprenderão co-
nhecimentos específicos 
dos órgãos de Segurança 
parceiros desta iniciativa”, 
explica o secretário de Es-
tado de Educação, Pedro 
Fernandes.

Divulgação/Marcelo Camargo/Agência Brasil

As matrículas devem ser feitas pelo site www.matriculafacil.rj.gov.br

Sisu: mais de 990 mil 
estudantes inscritos
O ministro da Educação, 
Abraham Weintraub, infor-
mou nesta quarta-feira (22) 
que 993.311 estudantes se 
inscreveram no Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu) no 
primeiro dia de registros. 
Como cada estudante pode se 
inscrever em até dois cursos, 
até o momento já foram re-
gistradas 1.870.751 inscrições.

“O número é mais do 
que o dobro do ano anterior, 
quando fechamos em 492 mil 
inscritos”, disse o ministro em 
rede social. O período para 
inscrições fica aberto até as 
23h59 de domingo (26).

O Sisu é a principal ma-
neira de acessar o ensino 
superior público com a nota 
do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem), divulgada na 
semana passada. Para partici-
par da seleção, é obrigatório 
não ter zerado a redação na 
edição de 2019 do exame. 
Neste semestre, são 237.128 
vagas em 128 instituições de 
ensino superior públicas de 
todo o país. A inscrição é gra-
tuita e deve ser feita na página 
do participante na internet.

Segundo o Ministério da 
Educação (MEC), no momen-
to da inscrição o candidato 
deve escolher até duas opções 

de cursos ofertados pelas 
instituições participantes, e 
o sistema seleciona os mais 
bem classificados em cada 
curso, de acordo com as notas 
no Enem e eventuais ponde-
rações, como pesos atribuí-
dos às notas ou bônus. Caso 
o desempenho do candidato 
permita o ingresso nos dois 
cursos, prevalecerá a primeira 
opção, com apenas uma cha-
mada para matrícula.

Inicialmente, a data final 
de inscrições seria nesta sex-
ta-feira (24). mas em decor-
rência das inconsistências na 
correção das provas do Enem, 
o Ministério da Educação 
decidiu dar mais tempo para 
os estudantes, para evitar 
prejuízos.

Os resultados das inscri-
ções serão divulgados no dia 
28 de janeiro.

A partir do resultado, a 
matrícula ou o registro aca-
dêmico nas instituições par-
ticipantes devem ser feitos 
até o dia 4 de fevereiro. O 
lançamento da ocupação 
nas vagas pelas instituições 
participantes será até 7 de 
fevereiro, e a manifestação de 
interesse para constar na lista 
de espera é até as 23h59 de 4 
de fevereiro.

Medicina, direito, engenha-
ria, pedagogia e licenciaturas 
estão entre as carreiras mais 
procuradas por estudantes 
de 15 anos em 41 países. 
No Brasil, quase dois a cada 
três estudantes pretendem 
seguir as dez profissões mais 
citadas no questionário do 
Programa Internacional de 
Avaliação de Estudantes 
(Pisa) 2018 por aqueles que 
fizeram as provas. 

Os resultados estão no 
estudo “Empregos dos so-
nhos? As aspirações de 

carreira dos adolescentes e 
o futuro do trabalho”, divul-
gado hoje (22) pela Organi-
zação para a Cooperação e 
Desenvolvimento Econô-
mico (OCDE). A publicação 
analisa, entre outras, as 
respostas à pergunta: “Qual 
profissão você espera ter 
aos 30 anos de idade?”, feita 
aos participantes do Pisa. 
O levantamento analisa 
ainda os resultados dos 
países que participaram da 
edição do exame em 2000 e 
em 2018.

Medicina entre as mais procuradas
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BR-101: perseguição 
termina com 2 presos
Uma perseguição policial 
terminou com dois homens 
presos na manhã desta 
quarta-feira (22), na Rodovia 
BR-101 (Niterói-Manilha), 
na altura do Portão do Rosa, 
em São Gonçalo.

Policiais militares das 
Rondas Especiais e Con-
trole de Multidões (Recom) 
faziam patrulhamento na 
estrada quando viram um 
motociclista, que vinha sen-
do observado há alguns 
dias pelos agentes. Havia a 
suspeita de que ele fosse in-
tegrante do tráfico de drogas 
em comunidades da região.

Foi feita tentativa de abor-
dagem, mas o homem tentou 
fugir em alta velocidade. Os 
agentes perseguiram o mo-
tociclista por cerca de quatro 
quilômetros, na pista sentido 
Niterói, até a altura do bairro 
Portão do Rosa.

O motociclista entrou 
por uma via de acesos à 
uma comunidade  e seguiu 
em direção ao mangue, 

conseguindo escapar. No 
entanto, os policiais en-
contraram dois homens 
que estariam aguardando 
o suspeito na moto.

Eles não tentaram fugir 
e passaram por revista. Os 
agentes descobriram que 
eles estavam armados, com 
uma pistola e um revólver. 
Em uma mochila que estava 
com a dupla foram encon-
tradas drogas e dinheiro. 

Os dois foram presos em 
flagrante e autuados por trá-
fico de drogas. Ambos são da 
Comunidade do Salgueiro. 
O caso foi registrado na 73ª 
DP (Neves). (Vitor d’Ávila) n

Alex Ramos

Dupla foi flagrada com armas e drogas por policiais militares

Bárbara Lomba não é mais 
titular da DH de Niterói

Após dois anos de trabalho 
à frente da especializada, 
Bárbara Lomba não é mais 
a titular da Delegacia de Ho-
micídios (DH) de Niterói. A 
mudança foi comunicada na 
noite de terça-feira (21) em 
Boletim Interno da Polícia 
Civil. Lomba foi transferida, 
junto de sua equipe, para a 11ª 
DP (Rocinha). Para o lugar dela 
foi designado o delegado Allan 
Duarte Lacerda, até então titu-
lar da 127ª DP (Búzios).

Duarte não irá encontrar 
um território desconhecido 
em sua nova função. Até um 
ano atrás ele era lotado na pró-
pria DH, mas como delegado 
adjunto. Ele deve assumir a 

titularidade da especializada 
já nesta quarta-feira (22).

A delegada Bárbara Lomba 
era vista com frequência nos 
veículos de imprensa por estar 
à frente de investigações envol-
vendo casos de grande reper-
cussão. Entre eles, ela apurada 
a morte do pastor Anderson do 
Carmo, marido da deputada 
federal Flordelis (PSD-RJ), ocor-
rida em 16 de junho de 2019.

Ela também investigava 
a chacina que vitimou cinco 
jovens em Maricá, em março 
de 2018, e a morte dos jornalis-
tas Robson Giorno e Romário 
Barros, e do vereador Ismael 
Breve, na mesma cidade, no ano 
passado. (Vitor d’Ávila) n

Allan Duarte assume no lugar de delegada, que vai para DP da Rocinha

Homem leva facada no peito 
durante discussão de casal

A família do ambulante Mi-
chael Oliveira Fernandes, 
de 28 anos, pede justiça. O 
autônomo está internado 
em estado grave no CTI 
do Pronto Socorro de São 
Gonçalo (PSSG) após ser 
esfaqueado. A companheira, 
com quem ele morava há 
um ano no Boaçu, em São 
Gonçalo, é suspeita. Michael 
foi esfaqueado na tarde de 
sábado (18), por volta de 
16h30. A família dele conta 
que o ambulante tentava 
terminar o relacionamento, 
mas a companheira não 
aceitava. Já a mulher, disse 
em depoimento à polícia 
no dia do fato, que agiu em 
legítima defesa, e que o feri-
mento no peito de Michael 
foi acidental. Ela conta que 
apenas o teria ameaçado 
com a faca para se defender 
quando o companheiro teria 
inclinado o corpo para fren-
te, ocasionando a perfuração 
em seu peito. Na ocasião, ela 
estaria desmontando um 
móvel, usando uma chave 
de fenda e uma faca, quando 
uma discussão teve início.

Familiares disseram que 
Michael, que já teve outros 
dois relacionamentos ante-
riores e possui três filhos (um 
com a primeira companhei-
ra e dois com a segunda) não 
possui histórico de violência 
doméstica. As mães de seus 
filhos o retratam como uma 

pessoa “dócil” e “presente 
na vida das crianças”. “Ele 
é amoroso e atencioso com 
os filhos. Mesmo separados, 
ele sempre está presente na 
vida dos filhos”, disse a ex-
companheira de Michael, 
Hellen Amaral, de 27.

A  mãe dele,  Cr ist ina 

Lima, de 44, esteve com 
outros familiares na manhã 
desta quarta-feira (22), na 
sede da 73ª DP (Neves), que 
está investigando o caso. 
Todos usavam camisa com 
foto do rapaz pedindo justi-
ça. Ela disse que o filho tem 
bom relacionamento com a 
família da atual companhei-
ra. “Ele sempre foi um filho 
carinhoso e se dá bem até 
com a família dela [da atual 
companheira]”.

Após o episódio, Michael 
foi socorrido pela própria 
companheira e um vizinho 
ao PSSG, onde está inter-
nado em coma induzido 
e respira com a ajuda de 
aparelhos. Ele teve o cora-
ção perfurado pela facada. 
A mulher realizou exame de 
corpo de delito. No entanto, 
segundo a polícia, o laudo 
aponta que “não foi eviden-
ciado lesões (SIC) de im-
portância médico-legal”. A 
delegacia de Neves registrou 
o caso como crime de lesão 
corporal. Até o momento 
não houve pedido de prisão. 
(Vitor d’Ávila) n

Ele foi internado em estado grave no PSSG após ter coração perfurado
Alex Ramos

Família pede justiça e acredita que vendedor não tentou agredir companheira

Piratininga: menor é 
pego com drogas
Um menor de idade foi 
apreendido na noite de 
terça-feira (21), na Comu-
nidade do Inferninho, em 
Piratininga, Região Oceâ-
nica de Niterói. Segundo a 
Polícia Militar, ele é suspei-
to de tráfico de drogas.

O setor de inteligência 
do 12º BPM (Niterói) rece-
beu informação, via Disque 
Denúncia, sobre a venda de 
entorpecentes na região. 
Ao chegar no local para 
averiguar, por volta de 23h, 
os agentes flagraram dois 

homens suspeitos.
Um deles foi liberado 

após nenhuma irregulari-
dade ser encontrada. Já com 
o outro menor, de 15 anos, 
foram encontradas drogas e 
um aparelho de rádio trans-
missor. Todo o material foi 
apreendido pelos agentes.

O caso foi registrado na 
Delegacia de Proteção à 
Criança e ao Adolescente 
(DPCA) de Niterói, para 
onde o material apreendi-
do e o menor foram condu-
zidos pelos militares.

Divulgação / PMERJ

Drogas e rádio foram apreendidos com jovem de 15 anos

Apesar das duas 
prisões, homem 
de moto que 
era perseguido 
conseguiu fugir 
da polícia

Marcelo Feitosa

Barba Lomba ficou dois anos à frene 
da delegacia especializada

Douglas Macedo / Arquivo

Delegado Allan Duarte vai assumir a 
Delegacia de Homicídios

Caso Flordelis deve ter novo depoimento 
A mulher do senador Arolde 
de Oliveira (PSD-RJ), Yvelise 
de Oliveira, foi intimada a 
prestar depoimento sobre o 
caso envolvendo a morte do 
pastor Anderson do Carmo, 
marido da deputada federal 
Flordelis (PSD-RJ), investiga-
do pela DH de Niterói. A data 
não foi divulgada. A Polícia 
Civil quer esclarecimentos a 
respeito do celular da vítima, 
que teria sido conectado à 
rede Wi-Fi da casa do senador, 
na Barra da Tijuca, horas após 
o crime, conforme divulgado 
pela TV Globo na noite da 
última terça-feira.

A investigação ainda apon-
ta que o aparelho, quando co-
nectado ao Wi-Fi, estaria com 

um chip cadastrado em nome 
de Yvelise. O senador Arolde 
não está sendo investigado 
na caso.

Depois da casa de Yvelise, 
o celular teria sido levado para 
Brasília, onde teria recebido 
outro chip ligado a um pastor 
e conectado ao Wi-Fi da casa 
de um delegado da Polícia 
Federal, que não teve o nome 
revelado. Desde então, o tele-
fone, que nunca foi encontra-
do, não foi mais conectado.

Na época do crime a depu-
tada Flordelis disse à polícia 
que o celular desapareceu. 
Em depoimento, no entanto, 
a irmã de Anderson do Car-
mo, Michelle do Carmo, disse 
que viu um aparelho sendo 

entregue à deputada dentro 
de seu quarto.

Em comunicado à im-
prensa, Arolde de Oliveira 
disse que está perplexo com 
as acusações e que devem ter 
natureza política.

“Eu realmente estou per-
plexo e sem chão. Tanto eu 
quanto a Yvelise”, disse o 
senador, que ainda afirmou 
estar à disposição dos in-
vestigadores para esclarecer 
os fatos.

O senador e Yvelise tinham 
uma relação profissional com 
Flordelis e o pastor. Além de 
integrarem o mesmo partido 

político, Arolde fundou a 
gravadora que lançou vários 
discos de Flordelis. A empresa 
atualmente é presidida por 
Yvelise.

Segundo Arolde, ao saber 
da morte de Anderson, Yvelise 
ligou para a deputada para dar 
os pêsames, mas o senador 
afirma a relação com o casal 
era protocolar e profissional.

“ R e a f i r m o  q u e  e s t o u 
i n d i g n a d o  e  p e r p l e x o . 
E s p e r o  q u e  o s  f a t o s  s e -
j a m  d e v i d a m e n t e  a p u -
r a d o s  e  e s c l a r e c i d o s 
p a r a  q u e  a  Ju s t i ç a  i m p e -
r e”,  f i n a l i z o u  A r o l d e.
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Secretários pedem 
novo ministério

Integrantes do Colégio Nacional de Secretários 
de Segurança Pública (Consesp) se reuniram 
nesta quarta-feira em Brasília, com o presi-
dente Jair Bolsonaro, e pediram a recriação do 
ministério exclusivo para o setor. O encontro foi 
transmitido a vivo na conta oficial do presidente 
no Facebook. Ao assumir o governo, no ano pas-
sado, Bolsonaro decidiu fundir os ministérios da 
Segurança Pública e o da Justiça, resultando na 
pasta que vem sendo comandada desde então 
pelo ex-juiz Sergio Moro. O presidente disse que 
vai avaliar os pedidos “o mais rápido possível”.

Carolina Antunes/PR

Consulta pelo 
CPF é liberada
Usuários de todo país já 
podem consultar as linhas 
pré-pagas e verificar a 
possibilidade de cadas-
tros indevidos. A consulta 
feita por meio do CPF que 
já estava valendo para os 
consumidores das regiões 
Norte, Nordeste e Centro
-Oeste, também foi esten-
dida ao Sul e Sudeste.

Mais acesso ao 
medicamento
A Anvisa simplificou a im-
portação de medicamentos 
à base canabidiol. Em de-
cisão tomada nesta quarta 
por sua diretoria, a agência 
reguladora reduziu a docu-
mentação necessária para 
requerer a importação do 
medicamento. Agora, basta 
a apresentação da prescri-
ção médica do produto.

Banco do Brasil conquista título
O Banco do Brasil recebeu o título de empresa brasileira 
mais sustentável, ficando em nono lugar entre as gran-
des companhias globais. O ranking foi divulgado durante 
o encontro anual do Fórum Econômico Mundial, evento 
que reúne líderes mundiais e empresários em Davos, na 
Suíça, ao longo desta semana. Elaborado pela empresa 
canadense de pesquisas Corporate Knights, o ranking 
Global 100 lista as 100 grandes corporações mais susten-
táveis do mundo. Ao todo, 7.395 empresas com receita 
anual de mais de US$ 1 bilhão por ano foram avaliadas.

Ações da Petrobras em oferta
O Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e So-
cial (BNDES) anunciou nesta quarta a realização de ofer-
ta pública global de ações da Petrobras que pertencem à 
instituição. A oferta tem valor de até US$ 5,6 bilhões (R$ 
23,5 bi) - e envolverá a alienação de até 9,86% das ações 
ordinárias, entre oferta base e “hot issue” (o lote adicional 
pelo qual a companhia pode elevar o volume de venda 
em até 20%, dependendo da demanda pelos papéis). As 
ações preferenciais de propriedade do BNDES não serão 
alienadas. A oferta será feita no Brasil e no exterior.

Indústria segue 
confiante
A confiança dos empresá-
rios da indústria cresceu 1,1 
ponto na prévia de janeiro 
deste ano, na comparação 
com o resultado consolida-
do de dezembro passado. 
Com isso, o indicador che-
gou a 100,5 pontos, em uma 
escala de zero a 200 pontos, 
segundoa Fundação Getu-
lio Vargas (FGV).

Recorde na 
produção
A produção total de petró-
leo no Brasil bateu recorde 
em 2019 e pela primeira 
vez ultrapassou a marca 
de 1 bilhão de barris no 
ano. A produção exata foi 
1,018 bilhão de barris, um 
aumento de 7,78% em 
relação a 2018, quando 
foram produzidos 944,117 
milhões de barris. 

A Anvisa as vigilâncias 
sanitárias de todo o país 
cumpram a determina-
ção de recolhimento e 
interdição de cervejas 
da marca Backer, fisca-
lizando o comércio. Até 
agora, a Anvisa deter-
minou o recolhimen-
to total de quatro lotes 
produzidos pela Cerve-
jaria Três Lobos, dona 
da marca Backer. Tais 
lotes testaram positivo 
para a contaminação 
com a substância tóxica 
dietilenoglicol e abran-
gem cervejas com os 
rótulos Belorizontina e 
Capixaba.

A atividade no comércio 

registrou alta de 2% em 
2019, segundo a Serasa 
Experian. Na compara-
ção entre dezembro do 
ano passado e o mesmo 
mês de 2018, foi registra-
da alta de 3,9%.

O Prêmio Sesc de Litera-
tura abriu nesta semana 
as inscrições para sua 
17ª edição. Podem par-
ticipar escritores com 
obras inéditas nas cate-
gorias conto e romance, 
brasileiros ou estrangei-
ros residentes no Brasil, 
maiores de 18 anos. As 
inscrições são gratuitas 
e poderão ser feitas até 
o dia 20 de fevereiro pela 
internet.

CURTAS

O Ministério da Educa-
ção (MEC) e o Fundo 
Nacional de Desenvol-
vimento da Educação 
(FNDE) iniciaram o pro-
cesso de compra de 7.636 
bicicletas, por meio do 
programa Caminho da 
Escola. Segundo o MEC, 
as últimas aquisições 
ocorreram em 2011.

As bicicletas serão 
usadas por estudantes, 
que chegam a percorrer, 
a pé, diariamente, 15 
quilômetros para che-
gar à escola ou ao ponto 
onde passa o ônibus 
escolar, segundo estudos 
do FNDE.

A bicicleta estará dis-
ponível em dois tama-
nhos, o aro 20 e o aro 26, 
e vão ter quadro refor-
çado, selim anatômico, 
para-lamas, descanso la-
teral, espelho retrovisor, 
campainha e refletores. 
Serão ofertados também 
bombas manuais para 
encher o pneu, ferra-
mentas e capacetes de 
segurança.

Bicicletas para 
estudantes

Medida suspende liminar proferida na semana passada por Dias Toffoli

Fux suspende atuação do juiz de 
garantias até decisão do mérito

O vice-presidente do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), 
ministro Luiz Fux, decidiu 
nesta quinta (22) suspender a 
aplicação do mecanismo do 
juiz de garantias pela Justiça, 
até o plenário da Corte julgar 
o mérito da ação.

A decisão anula liminar 
proferida pelo presidente do 
STF, ministro Dias Toffoli, que, 
na semana passada, suspendeu 
a aplicação das regras por seis 
meses. Toffoli chegou a criar um 
grupo de trabalho no Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), órgão 
que também é presidido por ele, 
para discutir a implementação 
do juiz de garantias.

A decisão de Fux foi moti-
vada por nova ação protoco-
lada pela Associação Nacional 
dos Membros do Ministério 
Público (Conamp). Para a 
entidade, a medida deveria 
ser suspensa até o julgamento 
definitivo por violar princípios 
constitucionais.

A suspensão vale até o jul-
gamento de mérito da ação 
pelo plenário da Corte, que não 
tem data para ocorrer.

Fux ocupa interinamente 
a presidência da Corte no 
período de férias de Toffoli até 
29 de janeiro

A adoção do juiz de ga-
rantias estava prevista para 
entrar em vigor no dia 23 
deste mês, conforme o pacote 
anticrime aprovado pelo Con-
gresso Nacional e sancionado 
em dezembro pelo presidente 
Jair Bolsonaro.

O juiz de garantias é o ma-
gistrado que deve atuar na 
fase de investigação criminal, 
decidindo sobre todos os pe-
didos do Ministério Público 
ou da autoridade policial que 
digam respeito à apuração de 
um crime, como, por exemplo, 
quebras de sigilo ou prisões 
preventivas. Ele, contudo, não 
poderá proferir sentenças.

A atuação do juiz de garan-

tais se encerra após ele decidir 
se aceita eventual denúncia 
apresentada pelo Ministério 
Público. Caso a peça acusa-
tória seja aceita, é aberta uma 
ação penal, na qual passa a 
atuar outro juiz, que ficará en-
carregado de ouvir as partes, 
estudar as alegações finais e 
proferir uma sentença.

Polêmica - A divisão de tarefas 
é elogiada por advogados cri-
minalistas, que veem no juiz 
de garantias um avanço para a 
imparcialidade dos julgamen-
tos. No entanto, alguns magis-
trados e autoridades, como o 
ministro da Justiça e Segurança 
Pública, Sergio Moro, criticam 
a adoção do juiz de garantias e 
apontam dificuldades opera-
cionais e orçamentárias para 
a sua implementação, que 
veem como desnecessária no 
momento, além de minar o 
poder dos juízes de primeira 
instância.

Regina Duarte se reúne com 
Jair Bolsonaro no Planalto

A atriz Regina Duarte almo-
çou nesta quarta (22) com o 
presidente Jair Bolsonaro, no 
Palácio do Planalto. Ela foi 
convidada pelo presidente 
para assumir o cargo de secre-
tária especial da Cultura após 
a exoneração do dramaturgo 
Roberto Alvim, na semana 
passada. Segundo a assessoria 
da Presidência da República, 
a possibilidade de Regina 
Duarte assumir o cargo ainda 
está sendo debatida. Após al-
moçar com Bolsonaro, a atriz 
também se reuniu com os 
ministros Luiz Eduardo Ramos 
(Secretaria de Governo), Jorge 
Oliveira (Secretaria-Geral) e 
Marcelo Álvaro Antônio (Tu-
rismo) para conversar sobre a 
estrutura da pasta.

“A atriz Regina Duarte 
esteve no Palácio do Pla-
nalto, onde almoçou com o 
presidente Jair Bolsonaro. 
Na ocasião, foi debatida a 
possibilidade de a atriz as-
sumir a Secretaria Especial 
da Cultura. Em seguida, 
Regina participou de re-
união com ministro Luiz 
Eduardo Ramos, ministro 
Jorge Oliveira e ministro 
Marcelo Álvaro Antônio 
sobre estrutura da Secre-
taria”, informou o Planalto, 
em postagens no Twitter. 
Em seguida, ele se deslocou 
para a sede da Secretaria 
Especial de Cultura, na Es-
planada dos Ministérios, 
onde dará continuidade à 
agenda de reuniões.

Mãe de três filhos e avó 
de seis netos, Regina Duarte 
nasceu no dia 5 de fevereiro 
de 1947 e trabalha como atriz 
há 54 anos, sendo um dos 
rostos mais conhecidos da 
televisão brasileira.

Prêmio Nacional - O cargo de 
secretário especial da Cultura 
ficou vago após a exoneração 
de Roberto Alvim na última 
sexta-feira (17), depois da 
repercussão negativa de um 
vídeo para anunciar o lança-
mento do Prêmio Nacional das 
Artes. Divulgado pelo então se-
cretário, em sua conta no Twit-
ter, o vídeo contém trechos 
que remetem a um discurso 
do ministro da Propaganda 
nazista, Joseph Goebbels.

Nesta quarta-feira (22), a 
Secretaria Especial de Cul-
tura informou que o edital 
do Prêmio Nacional das 
Artes não chegou a ser pu-
blicado no Diário Oficial da 
União (DOU) e que o subs-
tituto de Alvim decidirá se o 
prêmio será lançado de fato. 
“Caberá ao novo secretário 
reavaliar a continuidade do 
Prêmio”, disse a assessoria 
da pasta.

A secretar ia  também 
anunciou a exoneração do 
secretário adjunto José Paulo 
Soares Martins, que ocupava 
interinamente as funções da 
pasta desde o desligamento 
de Alvim. Essa exoneração 
ainda deverá ser publicada 
no Diário Oficial da União.

Atriz ainda não confirmou se aceita convite para Secretaria de Cultura

Paciente de 35 anos chegou da China e está clinicamente estável

Coronavírus: suspeita de 
caso em Belo Horizonte

 A Secretaria de Saúde de Minas 
Gerais investiga suspeita do 
primeiro caso de Coronavírus 
no Brasil. Trata-se de uma mu-
lher brasileira de 35 anos que 
esteve recentemente na cidade 
chinesa de Shangai e chegou 
a Belo Horizonte no dia 18 de 
janeiro com sintomas respira-
tórios compatíveis com aque-
les associados ao coronavírus.

O caso é tratado como 
suspeito e não como uma 
confirmação. A paciente foi 
levada ao Hospital Eduardo 
de Menezes, em Belo Hori-
zonte, e as medidas assisten-
ciais para redução de risco 
foram tomadas. Segundo a 
secretaria, a paciente está 
clinicamente estável.

A paciente relatou à equipe 
de Vigilância em Saúde da 
secretaria que não esteve na 
região de Wuhan, na China, 
onde foram registrados ca-
sos de transmissão ativa da 
doença. O caso segue sendo 
investigado e os exames para 
confirmar ou descartar a pos-
sibilidade de se tratar do coro-
navírus estão em andamento.

Apesar da investigação 
feita pela secretaria em Minas 
Gerais, o ministério da Saúde 
disse, em nota, que o caso “não 
se enquadra na definição de 
caso suspeito”. Ao fazer essa 

afirmação, a pasta considera o 
fato da paciente não ter estado 
em Wuhan.

“De acordo com a definição 
atual da Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), só há 
transmissão ativa do vírus na 
província de Wuhan”. O minis-
tério também esclareceu que 
está monitorando a situação e 
outras medidas cabíveis serão 
tomadas assim que a OMS de-
finir a situação de emergência.

Os sinais e sintomas clíni-
cos do coronavírus, também 
chamado de pneumonia inde-
terminada, são, principalmen-
te, febre, dor, dificuldade em 
respirar em alguns pacientes e 

infiltrado pulmonar bilateral.

17 mortes - Aumentou para 
17 o número de mortes de-
correntes da infeção pelo novo 
tipo de coronavírus detetado 
na China, confirmaram nesta 
quarta-feira (22) as autori-
dades do país. O número de 
pessoas infectadas subiu para 
mais de 550. No mesmo dia, 
a Organização Mundial da 
Saúde (OMS) reúne-se para 
decidir se deve declarar uma 
“emergência de saúde pública 
de interesse internacional”.

O balanço da progressão 
do coronovírus foi divulgado 
pelas autoridades de Wuhan, no 

centro da China, cidade onde o 
surto começou no mês passado.

A Comissão Nacional de 
Saúde chinesa havia alertado 
nesta quinta que o novo tipo 
de coronavírus poderia “sofrer 
mutações e espalhar-se mais 
facilmente”.

O fato é que a maioria dos 
infetados são da província de 
Hubei, cuja capital é Wuhan 
- um importante centro de 
transporte doméstico e in-
ternacional, e as autoridades 
apelam para que as populações 
que não viajassem para esta 
cidade chinesa, por suspeitar 
ser o ponto originário do vírus.

“Basicamente, não vão para 
Wuhan. E aqueles que estão em 
Wuhan, por favor, não saiam 
da cidade”, afirmou hoje Li 
Bin, vice-diretor da Comissão 
Nacional de Saúde da China.

A população residente tam-
bém foi alertada para evitar 
multidões e encontros em 
espaços públicos.

O Comité de Emergência 
da Organização Mundial de 
Saúde se reúne em Genebra, na 
Suíça, com vista para avaliar a 
situação e a possibilidade de se 
declarar emergência de saúde 
pública internacional, assim 
como para determinar que 
recomendações para controlar 
o coronavírus.

China.cn

Médicos verificam a temperatura dos passageiros em estação ferroviária na China
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Recorde histórico
Paulo Gustavo chegou ao ápice com o filme 
‘Minha Mãe é uma Peça 3’. O filme do nite-
roiense inspirado em sua mãe, a incrível e 
bem humorada Dea Lúcia, alcançou a mar-
ca de recordista na história do cinema na-
cional, ultrapassando o filme ‘Nada a Per-
der’, assistido por 12 milhões de pessoas.

Os modelos Lucas Guimarães e Caio Alves durante o ensaio da marca Mens Design, no Hotel Nacional, em São Conrado

Fagner Soares / Divulgação

Bom Gosto

Baile Partage
Festival Grls!

No próximo dia 25, o grupo de pagode Bom 
Gosto, faz dupla jornada.  Às 17h cantam na 
Praia do Saco, no Projeto Curta Praia, em 
Mangaratiba. E no mesmo dia, às 23h30, fa-
zem show no ‘Projeto Verão’, na Praia de São 
João, em Casemiro de Abreu.

Curvas cariocas
O ensaio entre mar, piscina, as curvas de Nie-
meyer e os jardins de Burle Marx tiveram um 
olhar através das lentes do fotógrafo Fagner 
Soares, que clicou a beleza dos modelos Caio 
Alves e Lucas Guimarães.

Moda masculina
O Hotel Nacional, projeto de Oscar Niemeyer 
em São Conrado, e a Praia da Barra foram os 
cenários escolhidos para um ensaio fotográ-
fico da nova coleção da marca de moda mas-
culina Men’s Design Brasil, dos jovens em-
presários Felipe Sancho, Phelipe Bombonati 
e Bernardo Perico.

Na próxima quarta (29), no Partage Shopping, 
em São Gonçalo, a partir das 16h30, aconte-
ce a primeira edição do ‘Baile do Partage’ de 
2020. O evento é organizado pelo promoter 
Helô Reis. Entrada Gratuita.

Filósofa, feminista, escritora e acadêmi-
ca brasileira, Djamila Ribeiro é mais um 
nome confirmado no espaço Talks, que 
promoverá workshops na programação do 
festival GRLS!,  que acontece nos dias 7 e 8 
de março no Memorial da América Latina.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Aniversariou na última terça (21), a atriz Marcela 
Barrozo.

 A Conversavam pelos corredores do Plaza Sho-
pping, o ex-secretário de cultura Marcos Gomes 
e o deputado federal Chico D’Angelo.

Mostra ‘Que mestre é esse?’ reúne 190 obras de 62 grandes artesãos brasileiros

Destaque para a arte popular

O Centro Sebrae de Referên-
cia do Artesanato Brasileiro 
(Crab) apresenta, a partir de 
sexta-feira, dia 24, um am-
plo e significativo universo 
de obras populares criadas 
no país com a exposição 
‘Que Mestre é Esse?’. São 190 
peças de 62 reconhecidos 
artesãos, dispostas em seis 
salas do Centro Cultural do 
Sebrae Rio, na Praça Tira-
dentes, 69.

Com curadoria de Leo-
nel Kaz e Jair de Souza, que 
também assina o projeto ce-
nográfico, a mostra é um re-
trato vigoroso do artesanato 
brasileiro, com peças criadas 
a partir de madeira, cerâmi-
ca, barro, folha-de-Flandres, 
fibras vegetais e conchas. O 
visitante será guiado e inspi-
rado por textos de Gilberto 
Freyre e Mário de Andrade, 
mestres do pensamento 
que, há quase um século, 
reconheceram a arte popu-
lar como uma característica 

forte da cultura brasileira. 
Seus textos vão se misturar 
a canções da Música Popular 
Brasileira, na voz de nossos 
maiores intérpretes.

O CRAB acredita que a 
força do nosso artesanato é 
tão expressiva e atual quan-
to o vigor de nossa música 
popular, porque ambas nos 
mostram ao mundo. Nas 
salas do espaço, destacam-
se obras do grande escultor 
sergipano Véio, do escultor 

Nino (CE); de Mestre Didi 
(BA); de mestre Salustiano 
das rabecas (PE), de cria-
dores de cadeiras a partir 
da escola formada por Seu 
Fernando, da Ilha do Ferro 
(AL), assim como os pássa-
ros de Mestre Cunha (PE) 
e as máscaras de Ciça (CE). 

Há ainda um espaço con-
sagrado à pintura, com im-
portantes obras de Poteiro, 
Heitor dos Prazeres, Car-
dosinho, Paulo Pedro Leal 
e Júlio Martins. As obras 
expostas foram cedidas por 
grandes colecionadores do 
país, como Maria Amélia 
Vieira, da Galeria Karandash 
(AL), Irapoan Cavalcanti de 
Lyra (RJ), Cesar Aché (RJ), 
Fábio Settimi (RJ) e Gonçalo 
Ivo (RJ).

O Espaço Cultural do Sebrae Rio fica 
na Praça Tiradentes 69, Centro, Rio de 
janeiro. De terça a sábado, de 10h às 17h. 
Entrada franca. Telefone: 3380-1850

Exposição
traz além
das obras uma 
experiência 
sensorial,
com músicas
de mestres
da MPB

O  m u s i c a l  i n f a n t i l 
“Raulzito Beleza – Raul 
Seixas para Crianças” 
está em cartaz no Tea-
tro Clara Nunes, na Gá-
vea, Rio de Janeiro com 
sessões aos sábados e 
domingos, às 16h.

A peça se inspira na 
infância e carreira de 
Raul para falar de um 
menino que era criativo 
demais, e debatendo o 
déficit de atenção.

Na Rua Marquês de 
São Vicente, 52, Gávea, 
Rio. Até 16 de fevereiro. 
Sábados e domingos, às 
16h. Preço: R$75 (in-
teira). Telefone: 2274-
9696.

Raul Seixas
para crianças
na Gávea

Nesta quinta (23), a ex-
posição “Histor inhas 
pesadinhas”, de Thiago 
Gadelha, entra em cartaz 
no Galpão Ladeira das 
Artes, no Rio, às 18h.

O artista plástico cea-
rense chega ao espaço 
carioca para abrir com 
uma exposição que fala 
do mundo real  como 
uma linguagem de sen-
timentos que habitam 
dentro de nós.

Na Rua Conselheiro 
Lampreia, 225, Cosme 
Velho, Rio. Até 26 de fe-
vereiro, às 18h. Entrada 
Franca.  Classif icação 
Livre. Telefone: 98614-
7884.

Sobre 
linguagens e 
sentimentos

Sucesso de público, show ‘Tecnomacumba’ faz mais uma apresentação

Rita Benneditto volta ao Rio

O público pediu e Rita Bennedit-
to volta ao Teatro Rival Refit com 
seu bem-sucedido show ‘Tec-
nomacumba’, sexta (24), às 20h.

O público pediu e Rita Ben-
neditto volta ao Teatro Rival 
Refit com seu bem-sucedido 
show ‘Tecnomacumba’, sexta 
(24), às 20h.

Em 2003 representa um 
marco na vida de Rita. Na oca-
sião, a cantora maranhense, 
cujo timbre é um dos mais 
expressivos da nossa música, 
estreava um show no qual joga-
va luz sobre aspectos da nossa 
ancestralidade, que em 2020, 
não dá nem sinais de esmorecer.

Tecnomacumba traz pon-
tos e rezas ligados às religiões 
de matrizes africanas, mescla-
dos a temas da MPB.

O Teatro Rival Petrobras fica na Rua Álvaro Alvim, 33/37 - Centro do Rio. Sexta-feira (24), às 
20h. Preço: a partir de R$ 80 (inteira). Telefone: 2240-9796.

Rogério Von Krüger / Divulgação

Rita 

Benneditto 

canta pontos e 

rezas ligados 

às religiões 

africanas 

mesclados a 

temas da MPB

Evento reúne 
consciência, 
arte e lazer 
Com a proposta de apre-
sentar soluções para um 
estilo de vida mais cons-
ciente e sustentável, nos 
dias 24, 25 e 26 de janeiro, 
o Caminho Niemeyer re-
cebe a primeira edição do 
New Flow Festival. Entra-
da franca.

O evento terá grandes 
nomes da música, ativida-
des e atrações para pessoas 
de todas as idades. 

E ainda, espaço de 
moda consciente, feira de 
trocas, brechós e artesana-
tos locais. 

Foodtrucks, feira de or-
gânicos, produtos naturais 
e veganos, estão entre as 
ofertas de alimentação.

Para as crianças, haverá 
um espaço kids, entre ou-
tras atrações.

O festival terá ainda 
áreas para instalações ar-
tísticas visuais, sensoriais 
e interativas.

O público poderá pra-
ticar diversas atividades 
livres como aulas de dança, 
ioga, coletivo de patinação 
e ciclismo.

O Caminho Niemeyer fica na Rua Jor-
nalista Rogério Coelho Neto, s/n -Centro, 
Niterói. Dias 24, 25 e 26, das 10h à meia 
noite. Entrada franca.

Divulgação 

New Flow Festival será realizado  

no Caminho Niemeyer, Niterói 

Divulgação

Com curadoria

de Leonel Kaz e

Jair de Souza,

mostra ocupa seis 

salas no Crab

Acústico
Nesta sexta (24), a cantora Katia B retoma 
o repertório de seu elogiado álbum com o 
show ‘Só Deixo Meu Coração Na Mão de 
Quem Pode & Outras Bossas’. O evento será 
um show acústico que acontece às 20h no 
Centro da Música Carioca Artur da Távola, 
localizado na Rua Conde de Bonfim, núme-
ro 824, na Tijuca.

Cinema
Estreia no cinema nesta quinta (23) o lon-
ga ‘Adoniran, meu nome é João Rubinato, 
do diretor Pedro Serrano. O filme conta a 
vida e a obra de Adoniran Barbosa (1910-
1982), o maior nome do samba paulista, 
autor de sucessos como ‘Trem das Onze’ e 
‘Saudosa Maloca’.
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Jogador é o quarto reforço anunciado oficialmente pelo Rubro-Negro para a disputa da próxima temporada

Flamengo confirma Thiago Maia
O  F l a m e n g o 
a n u n c i o u  d e 
forma oficial seu 
quarto reforço 
para a tempo-
rada 2019. O vo-

lante Thiago Maia chega ao 
clube, por empréstimo, para 
atuar nesta temporada.

O jogador de 22 anos es-
tava no Lille-FRA e já era 
um alvo rubro-negro desde 
a temporada passada. Com 
poucas chances na equipe 
francesa, Thiago Maia conse-
guiu a liberação para atuar no 
Flamengo em 2020.

O volante apareceu para o 
futebol no Santos e foi nego-
ciado com o Lille. Mesmo na 
França, Thiago Maia nunca 
escondeu sua paixão pelo Fla-
mengo, com diversos vídeos 
nas redes sociais apoiando a 
equipe carioca.

Na temporada passada, 
a diretoria carioca tentou a 
contratação do volante, mas 
não houve acordo. Por conta 
dessa tentativa, uma entre-
vista do atleta a um canal es-
portivo chegou a viralizar na 
internet, pois nela ele citava 
o meia Gerson do Flamen-
go. Segundo Thiago, após a 
tentativa do clube de contar 
com ele ter sido frustrada, 
o time rubro-negro acabou 
anunciando o ex-tricolor Ger-
son, que acabou sendo um 

nome muito importante nas 
conquistas do Campeonato 
Brasileiro e da Libertadores 
da América. 

De acordo com o novo re-
forço na época, o que Gerson 
viveu, era para estar sendo 

vivenciado por ele. 
Agora, Thiago Maia chega 

para ser mais uma opção no 
meio para o técnico Jorge 
Jesus.

Até agora, o Flamengo já 
confirmou as chegadas do 

zagueiro Gustavo Henrique 
e dos atacantes Michael e 
Pedro Rocha, além de Thiago 
Maia. A expectativa fica para 
o anúncio do atacante Pedro, 
que já está no Rio de Janeiro e 
deve ter seu empréstimo tam-

bém até o fim de 2020 junto a 
Fiorentina-ITA.

Mercado –  Ao contratar Rei-
nier, o Real Madrid pode ter 
garantido a preferência de 
compra de outro jogador do 

Fla. De acordo com informa-
ções do jornal espanhol Mun-
do Deportivo, os merengues 
acertaram uma vantagem 
no mercado pelo atacante 
Lincoln.

Com essa cláusula, o Fla-
mengo é obrigado a comu-
nicar o Real Madrid caso 
receba uma oferta pelo jovem 
jogador. Dessa forma, o clube 
espanhol tem o direito de 
igualar a proposta e ficar com 
o atacante.

Para contratar Reinier, o 
Real Madrid desembolsou 30 
milhões de euros (cerca de 
R$ 140 milhões). O jogador se 
juntou a Rodrygo e Vinícius 
Júnior no setor ofensivo dos 
merengues.

O Real já estaria monito-
rando nomes para a posição 
de centroavante, já que Ka-
rim Benzema já está com 32 
anos. No início da tempora-
da, o clube contratou Jovic 
60 milhões de euros (R$ 280 
milhões), porém o atacante 
marcou apenas um gol em 
18 jogos.

Aos 19 anos, Lincoln tem 
a multa rescisória mais cara 
do futebol brasileiro. O valor 
estipulado é de 54 milhões 
de reais (cerca de R$ 252 mi-
lhões). Até o momento, o ata-
cante já disputou 43 partidas 
e marcou cinco gols pelo time 
rubro-negro.

Reprodução Instagram

O novo reforço rubro-negro se apresentou aos torcedores flamenguistas nesta quarta-feira em um vídeo que foi postado nas redes sociais do time da Gávea

Tricolor encara a Portuguesa nesta quinta-feira, às 20h, pela segunda rodada do Carioca 2019

Flu busca segunda vitória no Estadual 
Único grande a 
ter vencido na 
primeira rodada 
da Taça Guana-
bara, o Flumi-
nense volta a 

campo nesta quinta, contra 
a Portuguesa, no Maracanã. 
Os tricolores buscam mais 
um triunfo para ficarem mais 
próximos da vaga para a se-
mifinal do primeiro turno do 
Campeonato Carioca.

A vitória sobre a Cabofrien-
se foi comemorada, principal-
mente após o pouco tempo de 
trabalho sob o comando do 
técnico Odair Hellmann. O 
zagueiro Victor Ferra ressaltou 
que os jogadores ainda estão 
abaixo do ideal físico.

“Falta ainda ritmo de jogo. 
Não só eu, mas como toda a 
equipe. Tivemos pouco tempo 
para treinarmos e nos prepa-
rarmos. Temos ainda muito o 
que melhorar” disse.

Para esta partida, Odair 
Hellmann poderá contar com 
o volante Yago Felipe, regula-
rizado, além do meia Ganso, 
que cumpriu suspensão na 
estreia do Estadual. No entan-
to, o treinador deve manter a 
formação por conta do entro-
samento.

Já a Portuguesa quer con-
quistar sua primeira vitória.

Para o atacante Chaye-
ne, os visitantes precisam 
concluir em gol as chances 
criadas.

“É tratar com respeito a 
equipe do Fluminense, tem 
grandes jogadores. Só que 
temos que impor o nosso jogo 
também. Nossa equipe vem 
jogando bem. A oportunidade 
que criarmos, temos que fazer 
os gols” decretou.

Grêmio anuncia Caio Hen-
rique –  Depois de muita 
especulação, a novela Caio 
Henrique finalmente chegou 
ao fim. Nesta terça, o Grê-
mio anunciou a contratação 
do lateral de 22 anos, que 
atuou na temporada passada 
pelo Fluminense. O jogador 
chega por empréstimo do 
Atlético de Madrid até o final 
de 2020.

Pressão por vitórias 
começa no Botafogo

O Botafogo já 
começou o ano 
p r e s s i o n a d o 
após as duas 
d e r r o t a s  n o 
início da Taça 

Guanabara. Os alvinegros 
optaram por utilizar uma 
formação alternativa e não 
mostraram um bom futebol 
contra Volta Redonda e Ma-
dureira.

O auxiliar Bruno Lazaroni 
admitiu a atuação ruim em 
Conselheiro Galvão.

“Coletivamente fomos 
mal e a vitória do Madureira 
foi justa. O Valentim vai fazer 
as avaliações dele. Vamos 
conversar com o restante da 
comissão técnica para decidir 
quais jogadores serão apro-
veitados ou não” disse.

O gerente de futebol Val-
dir Espinoza, em vídeo que 
circula nas redes sociais, deu 
razão aos torcedores que pro-
testaram após a derrota para 
o Madureira.

“Concordo. O time é muito 
jovem, mas mesmo sendo 

muito jovem, nós temos que 
respeitar muito vocês. Hoje 
foi uma vergonha? Foi. Não 
tem como esconder” falou.

O Botafogo deve colocar 
os titulares na próxima roda-
da da Taça Guanabara, neste 
domingo, quando recebe 
o Macaé, no Nilton Santos. 
Uma vitória é fundamental 
nas pretensões dos alvinegros 
de disputar as finais do pri-
meiro turno do Campeonato 
Carioca.

Vasco 

observa 
talentos da 
Copinha

Oito jogado-
res que dispu-
taram a Copa 
São Paulo de 
Juniores em 
2019 agrada-
ram a direto-

ria vascaína e começaram a 
ser observados pela Comis-
são Técnica a partir da úl-
tima segunda-feira (20/01). 
Entre os jovens estão o 
zagueiro Miranda e Mene-
zes, os laterais Riquelme e 
Nathan, os meias Juninho 
e Caio Lopes e os atacantes 
João Pedro e Vinícius. Esse 
processo de transição da 
base para o profissional 
será fortalecido durante o 
ano de 2020.

O Vasco da Gama, que 
busca um rumo diferente 
este ano, tem apostado 
muito nos Meninos da Co-
lina. Para esta temporada, 
mais da metade do elenco 
é formada nas categorias 
de base do Gigante.

Na lista de atletas da 
base vascaína que já estão 
no profissional do clube 
figuram os seguintes joga-
dores:Goleiros - Alexander 
e Lucão; Laterais - Cayo 
Tenório, Alexandre, Hen-
rique e Rodrigo Coutinho; 
Zagueiros - Ricardo Graça e 
Ulisses; Volantes - Andrey, 
Bruno Gomes; Meias - Ga-
briel Pec, Linnick e Lucas 
Santos; Atacante - Kaio 
Magno, Marrony, Talles e 
Tiago Reis.

Lucas Merçon/FFC

Odair Hellmann quer manter os 100% para se aproximar das semifinais da competição

Vitor Silva/Botafogo

Valentim deve promover a entrada dos 
principais jogadores no próximo duelo

Rafael Ribeiro/ Vasco da Gama

Miranda e Caio Lopes estão sen-
do observados por Abel Braga

PRÓXIMOS JOGOS
Macaé
Dom 26/01 - 19h - Engenhão

Resende
Qui 30/01 - 19h15 - Engenhão

 Vasco da Gama
 Dom 02/02 - 16h - Engenhão

Volta Redonda
Sáb 25/01 - 18h - Maracanã

Fluminense
Qua 29/01 - 20h30 - Maracanã

Resende
Dom 02/02 - 18h - Raulino de Oliveira

Cabofriense
Dom 19/01 - 19h - Bacaxá

Portuguesa
Qui 23/01 - 20h - Maracanã

Bangu
Dom 26/01 - 16h - Moça Bonita

Boavista 
Sáb 25/01 - 19h - Bacaxá

Cabofriense
Qui 30/01 - 21h30 - São Januário

Botafogo
Dom 02/02 - 16h - Engenhão


